

Informaciones Médicas

NOTA BIBLIOGRAFICA:

"El Caso Javier González". Por Dr. J. Amador Guevara. Prólogo de Carlomagno Araya. Portada y 10 dibujos de Carlos Poveda. Borrásé. San José. 1968.

El autor reúne en un pequeño libro bellamente ilustrado con dibujos más sobrios que otros del artista, sin perder por eso su categoría *fantasmagórica goyesca*, los diversos comentarios que le inspiró la muerte de un paciente pobre por falta de una transfusión oportuna. "Javier González" es caso-símbolo de la autocrítica del autor, y esta autocrítica se proyecta a la medicina costarricense en particular. En esto la crisis de conciencia es algo muy de nuestra época en que el individuo se tortura pensando en sus semejantes. Esta característica de los tiempos actuales vino a raíz de la hecatombe de millones anónimos a raíz de la guerra del 14 y se agudizó después de la 2a. guerra mundial (antes era "la belle époque").

El caso de "Javier González" ilustra de paso el caso del Dr. Amador que es en sí la ocasional, débil, insegura siempre, actividad del médico ante la política, que se repite en Costa Rica con algunas excepciones. La sanción eminentemente política del caso de conciencia profesional, más bien de ética como mal se ha afirmado, se elabora con el lento correr del tiempo.

El tema del campesino enfermo, ya ha sido abordado por varios autores en la literatura costarricense y nosotros mismos enfocamos el tema desde su aspecto popular y recientemente también Gonzalo Adis ("Causas de enfermedad mental: conceptos populares"). El mérito del Autor consiste precisamente en destacar la necesidad de una dimensión social del quehacer médico que todavía no ha encontrado su vía, entabada como está, por la burocracia administrativa.

Estas páginas hijas de la madurez espiritual del Autor, tienen ya su sitio dentro de la cultura médica costarricense.

Dr. E. García Carrillo

XXXVII CONGRESO MEDICO NACIONAL:

En San José de Costa Rica tendrá verificativo el XXXVII Congreso Médico Nacional durante los días 27 al 30 de noviembre de 1968. Gran entusiasmo ha despertado la celebración de este futuro evento. Numerosos médicos costarricenses han preparado trabajos científicos de gran valor. Han sido invitadas grandes figuras mundiales de la medicina y han aceptado su participación en nuestras jornadas científicas. Hasta el momento se encuentran en lista las siguientes personalidades: Dr. Robert E. Cook, Catedrático y Jefe del Departamento de Pediatría del Hospital Johns Hopkins de Baltimore, Estados Unidos; Dr. Thomas Baffes, Jefe de Cirugía del Hospital de Chicago, Estados Unidos; Dr. George T. Schneider, Ginecólogo de la Clínica Ochsner, Nuevo Orleans, Estados Unidos; Dr. Antonio Luna Olivares, Internista y Gastroenterólogo, México D.F., México; Dr. Guillermo Hamdam de la Flor, Del Departamento de Inmunología del Instituto Mexicano de Cardiología. El Ministerio de Salubridad Pública traerá dos autoridades en Salud Pública que participarán activamente en Mesas Redondas y que serán de gran beneficio para la Salud Pública costarricense.

X CONGRESO DE LA ASOCIACION DE RADIOLOGOS DE CENTRO AMERICA Y PANAMA:

También del 27 al 30 de noviembre próximo inmediato tendremos en San José de Costa Rica la celebración del X Congreso de la Asociación de Radiólogos de Centro América y Panamá. No dudamos que este evento será de gran significativo para el mundo de la radiología costarricense. Distinguidos radiólogos de nuestra patria se encuentran trabajando activamente en los preparativos de este Congreso que se celebrará al mismo tiempo que el XXXVII Congreso Médico Nacional. Deseamos que nuestros hermanos centroamericanos nos visiten y colaboren con sus valiosos trabajos científicos.

SEGUNDA CONFERENCIA REGIONAL DE HOSPITALES:

Del 1 al 6 de diciembre del año 1968, en San José de Costa Rica, se llevará a cabo la Segunda Conferencia Regional de Hospitales. Bajo los auspicios del Ministerio de Salubridad Pública de Costa Rica y organizada en Latinoamérica por la Federación Internacional de Hospitales conjuntamente con la Asociación Costarricense de Hospitales, este magno evento tendrá gran repercusión internacional. Habrá numerosas actividades científicas y sociales. Para mayores informes, favor de dirigirse a: Asociación Costarricense de Hospitales, Apartado 1475, San José de Costa Rica. (Interesados de Centro América y Panamá). Y a: International Hospital Federation, Pan American Office, One Farragut Square South, Washington, D.C. 20006, Estados Unidos. (Interesados de Norte y Sur América).

XVIII ASAMBLEA NACIONAL DE CIRUJANOS:

La XVIII Asamblea Nacional de Cirujanos, tendrá lugar del 17 al 23 de noviembre del año en curso en la Ciudad de México. Habrá concursos sobre: cirugía experimental, médico literario, de trabajos libres, y cinematografía médico-quirúrgica. El día 30 de setiembre es el último día en que se podrán entregar los trabajos a los que se refieren las convocatorias para los concursos enumerados. Igualmente habrá muy interesantes exposiciones. Conjuntamente con la Asamblea Nacional se realizarán los siguientes Congresos: XVI Convención Nacional de Enfermeras, Congreso de Emergencias Médico-Quirúrgicas, Congreso de Educación Médica, Reunión de Orientación Sexual, V Reunión Nacional de Hospitales y II Congreso Nacional de Medicina y Cirugía del Deporte. Para mayores informes escribir: Hospital Juárez, Plaza San Pablo No. 13, México 1, D.F., México.

CUARTO CONGRESO INTERNACIONAL PARA LOS INCAPACITADOS MENTALES:

En Jerusalén del 20 al 27 de octubre de 1968 se reunirá el congreso mencionado bajo la organización de la Liga Internacional de Sociedades para los incapacitados mentales. Los temas que se desarrollarán estarán relacionados con el siguiente título: **LOS RETARDOS MENTALES DE LA CARIDAD A LOS DERECHOS**. Para mayores detalles dirigirse: Comité Organizador (AKIM), Apartado de Correos 4988, Tel-Aviv, Israel.
